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VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO N. 13 DEL 18 DICEMBRE 2018 

 
Il giorno 18 dicembre 2018, alle ore 17.30, nell’ufficio di Presidenza dell’Istituto Comprensivo “E. Curti” di 
Gemonio, si è riunito il Consiglio d’Istituto per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno:  

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 
2. Approvazione piano viaggi/visite d’istruzione/uscite didattiche periodo gennaio-maggio 2019; 
3. Criteri per le iscrizioni anno scolastico 2019/2020; 
4. Criteri per la formazione delle liste d’attesa per la scuola dell’Infanzia; 
5. Adesione all’iniziativa “Diario Tienimi d’occhio 2019-2020” proposta dal Comitato Genitori; 
6. Nomina componenti Comitato di valutazione; 
7. Rinnovo accordo di rete tra scuole dell’ASVA per ottenere le migliori condizioni d’acquisto per il 

pacchetto software “Segreteria digitale (suite AXIOS)”; 
8. Determinazione dei criteri e dei limiti per lo svolgimento, da parte del Dirigente Scolastico, degli 

“affidamenti di lavori, servizi e forniture, secondo quanto disposto dal Decreto Legislativo 18 aprile 
2016 n. 50 e dalle relative previsioni di attuazione, di importo superiore a 10.000,00 euro” (Art 45, 
comma 2, lettera a, D.I. 8 agosto 2018, n. 129); 

9. Convenzioni con i Comuni; 
10. Convenzioni con Università e scuole; 
11. Varie 

 

 SI’ NO E. RIT. U. ANT. 

1 Frigerio Eliana Dirigente Scolastico X    

2 Bignone Emanuela Docente  X   

3 Bressan Anna Docente X    

4 Capodici Flavio Docente X    

5 Cividini Flavia Docente X    

6 Erpoli Roberta Docente  X   

7 Giorgetti Mariateresa Docente X    

8 Pastore Manuela Docente  X   

9 Vanetti Monica Docente X    

10 Miglierina Loretta Genitore X    

11 Paietta Andrea Genitore  X   

12 Potenzoni Ivan Paolo Genitore X    

13 Rovera Giorgio Genitore X    

14 Sciannamea Lisa Genitore X    

15 Teri Giovanni Genitore X    

16 Tundo Raffaella Genitore  X   

17 Volante Giovanni Genitore X    

E. RIT. =entrata in ritardo alle ore…; U. ANT. = uscita anticipata alle ore… 
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Presiede la seduta il sig. Giovanni Volante; svolge funzioni di segretaria l’ins. Flavia Cividini. 
Si apre la discussione dei punti all’ordine del giorno. 
1.Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente – Delibera n. 107; 
Il presidente legge il verbale della seduta del Consiglio d’Istituto n. 12 del 30 ottobre 2018. Il Consiglio 
d’Istituto approva all’unanimità. 
2.Approvazione piano viaggi/visite d’istruzione/uscite didattiche periodo gennaio-maggio 2019 – 
Delibera n. 108;  

La dirigente illustra il piano e ricorda che eventuali uscite didattiche non inserite nell’elenco sono già state 
approvate nell’ambito dei progetti del Ptof. Eventuali uscite, non attualmente prevedibili, per mostre od altri 
eventi che dovessero presentarsi nel corso dell’anno, si ritengono preventivamente approvate, nel caso in 
cui non sia prevista una seduta del Consiglio d’Istituto in tempi utili. 
La sig. Miglierina lamenta il fatto che per una classe terza della secondaria di I grado di Cocquio T. non è stata 
prevista un’uscita di più giorni. La Dirigente fa presente che le uscite didattiche di uno e più giorni sono 
proposte dai docenti che devono anche essere disponibili ad accompagnare gli alunni. 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità (allegato n. 1). 
3.Criteri per le iscrizioni anno scolastico 2019/2020– Delibera n. 109; 

Vengono presentati e commentati i criteri per le iscrizioni alla scuola primaria e secondaria di primo grado 
(allegati n. 2 e 3). La dirigente propone alcune piccole modifiche: per primaria e secondaria di I grado, dare 
la priorità, per i non residenti nei comuni dell’Istituto, agli alunni che abbiano genitori entrambi con impegni 
lavorativi a tempo pieno e con parenti residenti nel comune sede del plesso; per la secondaria di I grado dare 
sempre priorità a chi ha frequentato scuole primarie dell’Istituto. Per quanto riguarda le modalità di 
sorteggio si specifica che in caso di alunni, rispondenti agli stessi criteri, per lo spostamento in altra 
scuola/istituto, si procederà ad estrazione. 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
4.Criteri per la formazione delle liste d’attesa per la scuola dell’Infanzia– Delibera n. 110;  

Vengono presentati e commentati i criteri per la formazione delle liste d’attesa alla scuola dell’infanzia 
(allegato n. 4). 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
5. Adesione all’iniziativa “Diario Tienimi d’occhio 2019-2020” proposta dal Comitato Genitori– Delibera 
n. 111;  

- Vista la richiesta verbale di Adesione all’iniziativa “Diario Tienimi d’Occhio 2019/20” avanzata dai 
Comitati/Associazioni Genitori di Cocquio e Cittiglio, che prevede la fornitura gratuita dei diari a ciascun 
alunno delle scuole primarie e secondarie dell’I.C.S;  
- considerato l’impegno anche dei gruppi dei genitori dei comuni di Azzio, Brenta e Gemonio a sostenere 
l’iniziativa; 
- valutata la positiva esperienza degli ultimi anni scolastici;  
- considerato il risparmio per le famiglie degli alunni dei due gradi di scuola rispetto all’acquisto del libretto 
per le giustificazioni;   
- ribadito, da parte del Dirigente Scolastico, che la gestione dell’intera iniziativa (compresa la raccolta delle 
inserzioni pubblicitarie) è totalmente a cura e sotto la responsabilità dei Comitati genitori;  
il Consiglio d’Istituto delibera all’unanimità di aderire all’iniziativa per tutte le scuole primarie e secondarie 
di I° grado dell’Istituto e di inviare l’adesione all’editore S&G Partners srl, senza alcun onere per 
l’Amministrazione e dandone a tempo debito adeguata informazione alle famiglie. 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
6. Nomina componenti Comitato di valutazione – Delibera n. 112; 
Secondo l’attuale normativa il Comitato di Valutazione dura in carica tre anni scolastici, è presieduto dal 
dirigente scolastico ed è composto da tre docenti dell’istituzione scolastica, di cui due scelti dal collegio dei 
docenti e uno dal consiglio di istituto, due rappresentanti dei genitori per la scuola dell’infanzia e per il primo 
ciclo di istruzione, scelti dal consiglio di istituto, un componente esterno individuato dall’ufficio scolastico 
regionale.  



Il Comitato di Valutazione ha diversi compiti. Con la sola presenza del Dirigente e dei docenti, valuta l’anno 
di prova dei docenti neo-immessi in ruolo o il percorso Fit dei docenti in formazione. Si occupa anche di 
individuare i criteri per la valorizzazione dei docenti sulla base:  
a) della qualità dell'insegnamento e del contributo al miglioramento dell'istituzione scolastica, nonché del 
successo formativo e scolastico degli studenti;  
b) dei risultati ottenuti dal docente o dal gruppo di docenti in relazione al potenziamento delle competenze 
degli alunni e dell'innovazione didattica e metodologica, nonché della collaborazione alla ricerca didattica, 
alla documentazione e alla diffusione di buone pratiche didattiche;  
c) delle responsabilità assunte nel coordinamento organizzativo e didattico e nella formazione del personale.  
Il Consiglio d’Istituto procede con la scelta del docente e dei due genitori. Si propongono i signori Lisa 
Sciannamea e Ivan Paolo Potenzoni per la componente dei genitori e la sig. Anna Bressan per la componente 
docente.  
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
7. Rinnovo accordo di rete tra scuole dell’ASVA per ottenere le migliori condizioni d’acquisto per il 
pacchetto software “Segreteria digitale (suite AXIOS)” – Delibera n. 113;  

Si chiede l’autorizzazione a rinnovare l’accordo di rete tra alcune scuole facenti parte dell’ASVA per ottenere 
le migliori condizioni d’acquisto per il pacchetto software “Segreteria digitale (suite AXIOS)”.  
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 

8.Determinazione dei criteri e dei limiti per lo svolgimento, da parte del Dirigente Scolastico, degli 
“affidamenti di lavori, servizi e forniture, secondo quanto disposto dal Decreto Legislativo 18 aprile 2016 
n. 50 e dalle relative previsioni di attuazione, di importo superiore a 10.000,00 euro” (Art 45, comma 2, 
lettera a, D.I. 8 agosto 2018, n. 129) – Delibera n. 114 
Il criterio proposto è quello di applicare l’art. 36, comma 2, lettera a del Dlgs 50/2016 (il cosiddetto Codice 
degli appalti), per cui al di sotto della soglia di € 40.000,00 è possibile l’affidamento diretto anche senza 
previa consultazione di due o più operatori economici. Si propone l’innalzamento dell’attuale limite di € 
10.000,00, per l’affidamento diretto, a € 39.999,00 (Iva esclusa) per consentire di operare in linea con quanto 
previsto dal Codice degli Appalti. 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
9. Convenzioni con i Comuni– Delibera n. 115;  

La dirigente illustra la convenzione con il Comune di Cocquio per la gestione di servizi e interventi inerenti 
l’attuazione del Diritto allo studio (in particolare la gestione dei buoni pasto del servizio della mensa e la 
sorveglianza all’ingresso degli alunni che arrivano con il pulmino comunale alla scuola secondaria di I grado). 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
10. Convenzioni con Università e scuole– Delibera n. 116;  

La dirigente presenta le convenzioni per l’alternanza scuola-lavoro e/o per tirocinio universitario con i 
seguenti enti: 

- Liceo Scientifico “Sereni” di Luino; 

- Università Cattolica di Milano. 

Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. 
11. Varie  
La sig. Miglierina riferisce che alla scuola secondaria di I° grado i colloqui con le famiglie suddivisi su due 
giornate non hanno portato i vantaggi previsti poiché si sono creati tempi di attesa molto lunghi.  
Per evitare questo inconveniente, dalla discussione emergono le proposte sotto elencate. 

- I docenti di ogni sezione ricevono i genitori lo stesso giorno, anche solo per una volta all’anno; i 
genitori di alunni con cui è necessario un colloquio più approfondito potrebbero essere convocati in 
altra giornata. 

- Il coordinatore di classe riceve la famiglia il giorno del colloquio dando orari precisi per l’incontro e 
riferisce in sintesi l’andamento dell’alunno in tutte le discipline; il genitore interessato ad 
approfondire le informazioni circa l’andamento del figlio in una o più discipline, potrà incontrare lo 
stesso giorno il/i docente/i delle materie interessate. 

La prof. Giorgetti fa presente che alcuni genitori richiedono di poter parlare con tutti i professori. 



La Dirigente ritiene opportuno mantenere la frequenza di due colloqui individuali all’anno e concorda con la 
seconda proposta da sperimentare, se possibile, già al termine di quest’anno scolastico. 
La sig. Sciannamea lamenta che i compiti, ed in particolare le lezioni da studiare alla scuola secondaria di I° 
grado, sono eccessivi nella quantità, tanto che gli alunni faticano a mantenere il ritmo richiesto nello studio. 
Emerge anche la necessità che i docenti si confrontino su tempi e quantità dei compiti a casa prestando 
maggior attenzione al carico di lavoro da assegnare. 
Inoltre, la sig. Sciannamea rimarca di non essere concorde con la richiesta di alcuni insegnanti di svolgere 
verifiche come punizione; anche il sig. Rovera richiama l’attenzione sulle mancate lezioni di educazione 
motoria sempre come conseguenza di castighi. 
Viene quindi chiesta maggior attenzione dei docenti verso le esigenze degli alunni che altrimenti potrebbero 
perdere motivazione verso lo studio; si specifica anche che, per quanto lamentato, non ci si riferisce a tutti i 
docenti, ma ad un numero esiguo che potrebbe essere sensibilizzato verso tali problematiche, oltre che 
direttamente dalla Dirigente, anche dalla presa visione di uno stralcio del presente verbale. Lo stralcio 
potrebbe essere il seguente: 
“La componente dei genitori del Consiglio d’Istituto mette in evidenza che, in alcune scuole secondarie di I 
grado dell’istituto e in alcune classi, i compiti assegnati (sia scritti sia orali) sono eccessivi. Si chiede quindi a 
tutti i docenti di confrontarsi su tempi e quantità dei compiti, cercando di contemperare le proprie richieste 
con quelle dei colleghi. La dirigente ha aggiunto che le pareva invece ormai consolidato il fatto che nei giorni 
con rientro pomeridiano non si assegnassero compiti da svolgere per l’indomani, ma pare che in alcuni casi 
non sia così”. 
Il sig. Rovera chiede chiarimenti circa il defibrillatore della scuola primaria di Brenta, attualmente non 
presente nella scuola, sul corso promosso dall’Associazione che ha fornito il DAE e sul progetto relativo al 
bullismo da attuare nella classe 4^ di Brenta; la sig. Sciannamea chiede informazioni circa il progetto sul 
cyberbullismo. La Dirigente approfondirà le questioni poste e fornirà quanto prima una risposta. 
Il sig. Rovera ritiene opportuno dare la possibilità ai genitori di giustificare le assenze sul registro elettronico 
e di poter prendere visione anche di eventuali comunicazioni. 
La Dirigente, oltre a far presente che il registro elettronico Axios è da poco in funzione, ricorda che il 
regolamento d’Istituto stabilisce che le giustificazioni debbano essere scritte sul diario dell’alunno; per 
quest’anno scolastico si chiede di mantenere tale modalità di giustificazione che potrà essere modificata in 
futuro quando l’utilizzo del registro elettronico sarà a pieno regime; in tal caso sarà necessario modificare il 
regolamento. La Dirigente fa presente, inoltre, che durante il collegio dei docenti è stata ribadita 
l’importanza di comunicare per iscritto alle famiglie i voti degli alunni. 
La sig. Miglierina informa delle difficoltà che si riscontrano nell’utilizzo del sistema “Pago in rete”: a volte le 
uscite sono ‘caricate’ a sistema in ritardo rispetto alle scadenza fissate; poi il pagamento effettuato l’ultimo 
giorno utile risulta effettivamente eseguito il giorno successivo. 
La Dirigente riferisce che da un confronto con altre scuole è emerso che “Pago in rete” è poco utilizzato dalle 
famiglie. Il Consiglio ritiene opportuno svolgere un sondaggio per verificare l’effettivo utilizzo del sistema nel 
nostro Istituto e trovare quindi le modalità più idonee per promuoverne l’uso. 
Non essendovi null’altro da discutere, la riunione del Consiglio d’Istituto termina alle ore 19.20. 

 
 
 

 
 
Il segretario verbalizzante                                                                    Il Presidente del Consiglio d’Istituto  
 
    Flavia Cividini                                                                                           Giovanni Volante    
 
 
 
 
 


